

**CDU** Mainz  
Hechtsheim

**SPD**

**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**

**FDP**  
Die Liberalen

**FW**  
FREIE WÄHLER

**ödp**

Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Hechtsheim

---

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim

Herrn Ortsvorsteher Franz Jung

**Antrag zur Sitzung des Ortsbeirates am 6.9.2018**

**Busverbindung Frankenhöhe – Hechtsheimer Ortskern**

**Der Ortsbeirat möge beschließen:**

Die Verwaltung wird gebeten, im Zuge der Aufstellung des neuen Nahverkehrsplans einen Workshop mit der Verkehrskommission des Ortsbeirates zur möglichen Ausgestaltung einer Buslinie, die die Frankenhöhe an den Hechtsheimer Ortskern anbindet, durchzuführen.

**Begründung**

Das Thema hat den Hechtsheimer Ortsbeirat in vielen Jahren immer wieder beschäftigt, und es ist klar, dass es keine ganz einfache Lösung gibt:

Obwohl viele tausend Hechtsheimer Bürgerinnen und Bürger in den Quartieren auf der Frankenhöhe wohnen und sich deren Zahl im Zuge der Umsetzung des He 130 noch weiter vermehren wird, ist die Verkehrsanbindung und damit die Bindung an das Leben, die Kultur und das Gewerbe in Hechtsheim gering. Vor allem die, die mit dem Öffentlichen Nahverkehrs fahren wollen oder müssen, können zwar direkt zur Innenstadt oder nach Laubenheim fahren, aber nicht in „ihr“ Ortszentrum. Eine ÖPNV-Verbindung würde nicht zuletzt für viele Bewohnerinnen und Bewohner der Seniorenresidenz eine Bereicherung darstellen.

Dem Ortsbeirat ist schon mehrfach von der MVG/MM über die Schwierigkeiten einer potentiellen Führung einer Buslinie sowie über die befürchtete mangelnde Akzeptanz berichtet worden. Die MVG/MM hat dabei allerdings die Details von Prüfungen potentieller Streckenführungen nicht mitgeteilt, im Gegenteil summarisch auch verschiedene konkrete Vorschläge aus dem Ortsbeirat abgelehnt. Angesichts dessen, dass aus Umwelt- wie aus Verkehrsgründen der neue Nahverkehrsplan die Grundlage dafür legen will, dass der ÖPNV vermehrt genutzt wird, und generell auch die Erhaltung und Stärkung der Ortsteilzentren von allen Parteien als wünschenswert angesehen wird, dürfen nach unserer Auffassung die bisherigen Feststellungen der MVG/MM nicht das letzte Wort bleiben.

Der gegenwärtige Stand des NVP sieht weiterhin keine Busverbindung zwischen Frankenhöhe und Ortskern vor. Die Verwaltung hat allerdings im Zuge der Aufstellung des NVPs bereits die Öffentlichkeit vielfach einbezogen und um Verbesserungsvorschläge gebeten. Dabei sind auch Wünsche bezüglich der Anbindung der Frankenhöhe geäußert worden. Damit die Wünsche bzw. lange formulierten Erwartungen nicht wieder an den Problemen der Streckenführungen scheitern, bittet der Ortsbeirat, einen Workshop mit der Verkehrskommission des Ortsbeirats durchzuführen, in dem verschiedene Lösungsansätze ausführlich erörtert werden können mit dem Ziel, dass die Aufgabe nun doch zufriedenstellend gelöst wird.

**Weitere Begründung erfolgt mündlich.**

gez.

Hans-Peter Bohland / Reinhard Schwarz / Rupert Röder /  
Birgit Zehe-Clauß / Gerhard Wenderoth / Felix Leinen